



CONVOCATORIA

4ta Escuela de Acuerdos Recíprocos por Agua (ARA), como medio para conservar funciones ambientales de los bosques y aumentar los ingresos de la gente

La [Fundación Natura Bolivia](#) es una organización civil sin fines de lucro que tiene por misión “*conservar ecosistemas críticos y mejorar los medios de vida de la gente*”, ayudando a comunidades a proteger sus fuentes de agua a través de la conservación de sus bosques. Desde el año 2003 la Fundación Natura Bolivia ha venido desarrollando el esquema de Acuerdos Recíprocos por Agua (ARA), una iniciativa que se gestó en la cuenca del río Los Negros en la región de los valles interandinos de Bolivia, y desde ahí el modelo se ha replicado en más de 30 municipios del país. Los ARAs han salido de Bolivia y ahora se implementan desde México hasta Perú de la mano de varias organizaciones locales, apoyado por Rare Conservation y Natura.

ARA es un mecanismo a través del cual, usuarios de agua cuenca abajo hacen pequeños aportes económicos que son colectados y administrados por instituciones locales para luego ser transferidos a comunidades o agricultores cuenca arriba, en insumos y materiales que impulsan iniciativas productivas a cambio de conservar o restaurar ecosistemas críticos para la provisión de agua. Los recursos colectados son administrados por instituciones locales y el valor de la retribución es decidido en proceso participativo entre actores cuenca abajo y cuenca arriba. El éxito de los ARA descansa en una alianza sólida a nivel local entre la instancia prestadora del servicio de agua, Gobiernos municipales y los productores.

[La Escuela de Acuerdos Recíprocos por Agua](#), es un espacio de capacitación/formación no formal, que busca inspirar a líderes de la región entre ellos alcaldes, técnicos municipales, dirigentes de organizaciones indígenas, campesinas, asociaciones de productores y ONGs entre otros; con el propósito de expandir y multiplicar los ARA en Bolivia y América Latina y a través de ello, asegurar la conservación ecosistemas productores de agua y fuentes de biodiversidad.

El objetivo de la 4ta Escuela de ARA es inspirar y generar capacidades técnicas para implementar Acuerdos Recíprocos por Agua como vehículo para conservar ecosistemas críticos para la provisión de agua y conservación de la biodiversidad.

Metodológicamente la Escuela ARA, desarrolla procesos de capacitación interactiva entre los participantes y los capacitadores, en el que se imparte el marco teórico-práctico que existe detrás del uso de incentivos para la conservación, luego se revisará cada uno de criterios de éxito para constituir un ARA, se visitará municipios donde se implementan ARA, ahí los participantes aprenderán in situ los pasos para conformar un ARA. Durante una semana, los participantes trabajarán en el diseño de una intervención tipo ARA para su país o lugar de origen, a lo largo del curso irán mejorando su propuesta de intervención con los insumos que reciban de los capacitadores, y de la experiencia práctica in situ de los ARA que observaran en el campo.

Dirigido a:

- Directivos o personal administrativo de organizaciones administradoras de servicios de abastecimiento de agua para consumo humano y riego: Cooperativas, comités de Agua, Asociaciones de regantes y organizaciones indígenas o campesinas.
- Técnicos de las unidades relacionadas con la gestión del agua de los municipios.
- Tomadores de decisión.
- Técnicos de instituciones locales que operaran en municipios y ONGs.

Requisitos:

- Carta de la institución auspiciante del participante, que debe ser dirigida a la Fundación Natura Bolivia, donde exponga los motivos por los cuales desea participar, indicando el nombre del delegado que participará de la capacitación y encarará las gestiones de un ARA.
- Formulario de aplicación, debidamente llenada.
- El participante debe estar presente durante los 6 días del curso, no puede abandonar el mismo antes que culmine.

Lugar y Fechas:

La 4ta Escuela se desarrollará en las ciudades de [Santa Cruz de la Sierra](#) y Samaipata, Bolivia, **del 20 al 25 de octubre de 2014.**

Financiamiento:

En la 4ta Escuela, los costos de alimentación, hospedaje para todos los participantes admitidos, serán cubiertos por los organizadores. El transporte para participantes de instituciones locales será cubierto desde ciudades capitales. Los participantes internacionales deberán cubrir el costo de transporte y tasa de aeropuerto hasta llegar a Santa Cruz de la Sierra. De ahí en adelante la fundación cubrirá todos los costos de su participación.

Los fondos para la Escuela de ARA provienen de la Fundación MacArthur, la Fundación de Swiss Re, the New Venture Fund y la Unión Europea. Fundación Natura Bolivia lidera La Escuela de ARA y está a cargo de la organización de la presente convocatoria. Para más detalles sobre la escuela, por favor comunicarse con el Director Técnico de la Escuela ARA, el Ing. Robert Rueda al celular 71012700 o con la coordinadora académica la Ing. Paulina Pinto al celular 68923435 o al teléf. 3-532126.

Por tanto, invitamos a su institución a ser partícipe de la 4ta. ESCUELA ARA, enviando su formulario completo, [FORMULARIO DE APLICACIÓN A LA 4TA ESCUELA DE ACUERDOS RECIPROCOS POR AGUA](#), más la carta de exposición de motivos para participar en la Escuela ARA, **hasta el 26 de septiembre de 2014** a la siguiente dirección paulinapinto@naturabolivia.org, con copia a robertrueda@naturabolivia.org

Con este particular motivo saludo muy atentamente.

Lic. M. Teresa Vargas Ríos
DIRECTORA EJECUTIVA
FUNDACION NATURA BOLIVIA

CONSERVATION, FOOD &
HEALTH FOUNDATION

 Swiss Re
Foundation

MacArthur Foundation

 Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra
Swiss Agency for Development
and Cooperation SDC



Opinión de los participantes en escuelas previas

http://www.valorandonaturaleza.org/noticias/intercambio_de_experiencias_sursur_uniendo_comunidades_cuenca_arriba_y_cuenca_abajo

ESTE BOLETÍN SE PRODUCE POR ENCARGO DE FUNDACION NATURA

CEBEM - REDESMA COMPARTIENDO CON USTEDES